

# INFORME DE ACTIVIDADES EN LAS REUNIONES DE LAS COMISIONES PARLAMENTARIAS PERMANENTES ANTE LA ASAMBLEA PARLAMENTARIA EURO- LATINOAMERICANA – EUROLAT EN BRUSELAS, BÉLGICA, DEL 30 DE NOVIEMBRE AL 02 DE DICIEMBRE DEL 2022



**ROSSELLI AMURUZ DULANTO**  
**CONGRESISTA DE LA REPÚBLICA**

## **INFORME N° 003/2022-2023-RAD-CR**

A : **Sra. MARÍA DEL CARMEN ALVA PRIETO**  
**Presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores del**  
**Congreso de la República**

De : **Srta. ROSELLI AMURUZ DULANTO**  
**Congresista de la República**

Asunto : **Informe de viaje por reuniones de las Comisiones**  
**Parlamentarias permanentes ante la Asamblea**  
**Parlamentaria Euro-Latinoamericana – EUROLAT en**  
**Bruselas, Bélgica**

Fecha : 29 de diciembre 2022

Es grato dirigirme a usted para saludarlo cordialmente y de conformidad con lo dispuesto en el Acuerdo de Mesa N°065-2022-2023/MESA-CR, cumpro con presentar el Informe de actividades de mi participación en las reuniones de las Comisiones Parlamentarias permanentes ante la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana – EUROLAT. Cabe precisar que fueron celebradas en el Parlamento Europeo, ubicado en la ciudad de Bruselas, Bélgica del 30 de noviembre al 02 de diciembre del 2022 y que también participaron los Parlamentarios Andinos, Sr. Gustavo Pacheco Villar y Sr. Javier Fernando Arce Alvarado.



## 1. Antecedentes

Con fecha 23 de noviembre del 2022, el Sr. Elías Castillo, Secretario Ejecutivo del Parlamento Latinoamericano y Caribeño (PARLATINO), Co-Secretario de EUROLAT, dirige una comunicación por instrucciones de la Senadora Silvia Giaccoppo, Presidenta del Parlamento Latinoamericano y Caribeño (PARLATINO), extendiendo una cordial invitación a participar en las reuniones de las Comisiones Parlamentarias Permanentes y demás órganos de la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana- EUROLAT, que se celebrarían en la ciudad de Bruselas, Bélgica del 30 de noviembre al 02 de diciembre del 2022. Recibida la invitación efectúe las coordinaciones pertinentes con el propósito de coordinar mi participación en el citado evento.

El programa inició con mi partida hacia la ciudad de Bruselas, Bélgica, desde el aeropuerto Jorge Chávez en la madrugada del martes 29 de noviembre, llevando a cabo las actividades que detallo en el presente informe y culminó con mi retorno a Lima, Perú.

Mediante el presente informe se detalla principalmente las actividades realizadas y las actividades relacionadas a las reuniones de las Comisiones Parlamentarias Permanentes en el Parlamento Europeo, ubicado en la ciudad de Bruselas, Bélgica.



## 2. Sobre las Jornadas Parlamentarias

Las reuniones se llevaron a cabo en el Parlamento Europeo ubicado en Bruselas, la ciudad capital de Bélgica y asistieron Parlamentarios del Parlamento Latinoamericano y Caribeño (PARLATINO) y demás órganos de la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana- EUROLAT.

Para el desarrollo de las reuniones de las Comisiones Parlamentarias Permanentes, las actividades se dieron lugar cumpliendo con el programa y todas las reuniones han contado con los aportes responsables de los expositores y asistentes dando lugar a un alturado debate e intercambio de ideas entre los Parlamentarios asistentes.



### **Primer día: Miércoles 30 de noviembre.**

Se llevaron a cabo reuniones preparatorias internas, del Parlamento Europeo y Parlamento Latinoamericano y Caribeño y de las Co-Secretarías de la Asamblea EUROLAT, la sesión inaugural conjunta de las cuatro comisiones permanentes, mismas que son:

- 1) Comisión de Asuntos Políticos, de Seguridad y de Derechos Humanos.
- 2) Comisión de Asuntos Sociales, Jóvenes y Niños, Intercambios Humanos, Educación y Cultura.

- 3) Comisión de Desarrollo Sostenible, Medio Ambiente, Política Energética, Investigación, Innovación y Tecnología.
- 4) Comisión de Asuntos Económicos, Financieros y Comerciales.

El Discurso de inauguración estuvo a cargo de Josep Borrell, vicepresidente de la Comisión Europea y Alto Representante de la Unión para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad. Recomienda reforzar la relación entre América Latina y la Unión Europea, debido a necesidades e intereses mutuos entre ambas regiones, en el marco de cuatro (04) líneas fundamentales para fortalecer la integración entre Europa y Latinoamérica:

- 1) Intensificar el diálogo político.
- 2) Actualizar la red de acuerdos entre las naciones.
- 3) Fortalecer la alianza con prioridades compartidas como cambio climático, transformación digital, cohesión social, promoción de la paz, democracia y derechos humanos.

De igual modo, se contó con la participación de los siguientes oradores:

- Edita Hrdá, Embajadora de la Representación Permanente de la República Checa ante la Unión Europea, quien precisó que durante la presidencia de su país del 01 de julio al 31 de diciembre del 2022, han priorizado la Gestión de crisis de refugiados, resiliencia de la economía y el fortalecimiento de las instituciones democráticas, con énfasis en intensificar los diálogos políticos y sociales entre la Unión Europea y América Latina.
- Roy Barreras, Senador y Presidente del Congreso de la República de Colombia, quien se manifestó acerca de la defensa de la democracia, la integración y desafíos en conflictos, cambio climático, migraciones, crisis alimentaria y retos económicos.
- Óscar Darío Pérez, Parlamentario Andino por Colombia y Presidente del componente Latinoamericano de la Asamblea EuroLat, expuso acerca de las resoluciones y recomendaciones aprobadas y en proceso de aprobación en asuntos tales como el desarrollo social y económico de nuestros países, la educación post pandemia, la economía digital, el futuro del trabajo y las sociedades del futuro en el marco de las revoluciones tecnológicas y digitales.
- Javi López, Presidente del componente Europeo de la Asamblea EuroLat, señaló que:
  - 1) El Parlamento Europeo es el único órgano de la Unión Europea que se elige de forma directa y contribuye a la integración en Europa a través del diálogo de sus 700 diputados para fomentar la paz y desarrollo de la región.
  - 2) La Integración Europea evita conflictos, que por siglos los llevaban a la guerra y ahora se resuelven mediante el diálogo.
  - 3) Resaltó que Europa y América Latina comparten visiones, valores y proyectos en común, siendo necesario reforzar aquello que las complementa con respeto a las mutuas diferencias.

Luego de la reunión de la Mesa Directiva de la Asamblea EuroLat, finalizaron las actividades del día con un Cocktail ofrecido por la Presidencia Checa.

“Decenio de la Igualdad de Oportunidades para mujeres y hombres”  
“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”



## Segundo día: Jueves 1ro de diciembre de 2022.

Tuvieron lugar las reuniones de la Comisión de Asuntos Políticos, de Seguridad y de Derechos Humanos y de la Comisión de Asuntos Sociales, Jóvenes y Niños, Intercambios Humanos, Educación y Cultura, en el transcurso de la mañana.

Luego del almuerzo ofrecido por la Delegación del Parlamento Europeo, tuvieron lugar las reuniones de la Comisión de Desarrollo Sostenible, Medio Ambiente, Política Energética, Investigación, Innovación y Tecnología; así como de la Comisión de Asuntos Económicos, Financieros y Comerciales, durante el transcurso de la tarde.

Finalizaron las reuniones con el discurso de Bienvenida a cargo de Roberta Metsola, Presidenta del Parlamento Europeo, tras lo cual se sostuvieron encuentros de Eurolat con la Sociedad Civil y el Foro Euro-Latinoamericano de la Mujer.







### **Tercer día: Viernes 2 de diciembre de 2022.**

Sostuvimos reuniones de trabajo con el cuerpo diplomático de Perú en Bélgica, con la presencia del Embajador Enrique Chávez Basagoitia, Ministro José Rosas Gamero y Consejero Fernando Ramírez-Gastón Lecca. Se acordó que a través de la Embajada de Perú acreditada en Bélgica se enlace con el Parlamento Europeo, con Parlamentarios de otros países y Foros de Integración para intercambiar experiencias en materia de Integración, Diplomacia Parlamentaria y Derecho Comunitario.

En esta reunión también estuvieron presentes los Parlamentarios Andinos, Sr. Gustavo Pacheco Villar y Sr. Javier Fernando Arce Alvarado. Se realizaron los siguientes grupos de trabajo:

- Grupo de trabajo sobre seguridad, delincuencia organizada y transnacional y terrorismo.
- Grupo de trabajo sobre la seguridad alimentaria y la lucha contra el hambre.

Al mediodía se dio la Reunión de las Cosecretarías de la Asamblea EuroLat, tanto de Parlamento Europeo como del Parlamento Latinoamericano y Caribeño (PARLATINO), dando paso al fin de las reuniones sostenidas mediante la Reunión de clausura de la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana- EUROLAT, con sus respectivas observaciones.



### 3. Conclusiones y Recomendaciones

Los Copresidentes de la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana (EuroLat), con ocasión de las reuniones de las comisiones permanentes, de los foros y de los grupos de trabajo de EuroLat del 30 de noviembre a 2 de diciembre de 2022 en Bruselas, Bélgica se pronunciaron sobre diversos asuntos, tales como:

1. Condenaron la agresión militar y la invasión ilegal e injustificada de la Federación de Rusia contra Ucrania, exigiendo a la Federación de Rusia que se retire incondicionalmente de todo el territorio de Ucrania y respete plenamente la integridad territorial, la soberanía y la independencia de Ucrania.
2. Expresan preocupación por las consecuencias económicas y sociales que han agravado la situación económica y posible recuperación económica luego de la pandemia de COVID-19.
3. Exigen a la Federación de Rusia que cese en su amenaza de usar armas nucleares.
4. Ven con satisfacción la adopción por parte de la Unión Europea de la estrategia “Camino al 2023” paso clave para revitalizar la asociación estratégica entre la UE y América Latina y el Caribe.
5. Celebran la Reunión Ministerial UE-CELAC del 27 de octubre en Buenos Aires, siendo necesario reanudar plenamente el diálogo político entre la UE y América Latina y el Caribe al más alto nivel, esperando en el 2023 se organice una Cumbre Birregional UE-CELAC que establezca objetivos, prioridades, y un plan de acción concreto para la defensa de la democracia y derechos humanos.
6. Esperan que la Unión Europea y México lleguen rápidamente a un Acuerdo Global EU-México que permita estrechar las relaciones políticas y comerciales entre la UE y México para superar las crisis globales actuales.
7. Impulsan la diversificación de los recursos energéticos y la transición a energías renovables para luchar contra el cambio climático y el problema del suministro energético.
8. Señalan la necesidad de proteger el empleo, la ocupación y los derechos laborales, así como de impulsar medidas que favorezcan la creación de empleo estable y de calidad.
9. Señalan la necesidad de garantizar la protección de las personas especialmente vulnerables, en particular, las mujeres, los jóvenes, los pueblos indígenas, personas mayores, y personas con discapacidad.
10. Destacan la necesidad de garantizar la seguridad alimentaria a nivel global mediante cadenas de suministro mundiales y mercados locales y regionales inclusivos y sostenibles con el fin de garantizar el suministro global de alimentos asequibles y accesibles para todos.
11. Consideran que América Latina y el Caribe y la Unión Europea han de impulsar iniciativas conjuntas en foros internacionales y multilaterales para hacer frente a situaciones que pongan en peligro y garanticen la seguridad alimentaria o el acceso a los alimentos por parte de los países y las poblaciones vulnerables.

12. Insisten en la importancia de hacer del sistema de Naciones Unidas más representativo e inclusivo de forma que pueda responder de manera más eficaz y eficiente a los grandes desafíos a nivel global garantizando los principios de soberanía e igualdad entre todos los Estados. En este sentido también llamamos a repensar la arquitectura financiera internacional.
13. Recuerdan que el diálogo, la negociación y los acuerdos son fundamentales como instrumentos para garantizar la paz y la seguridad mundial.



Es cuanto cumpla con informar a la Presidencia de la Comisión bajo su digna dirección, esperando sea útil como material de análisis y apoyo en su gestión, para la buena relación entre el Parlamento Europeo y el Parlamento Andino, en beneficio de los intereses de nuestro país.

Sin otro particular, hago propicia la oportunidad para expresarle las muestras de mi especial consideración y estima personal.

Atentamente,

**ROSSELLI AMURUZ DULANTO**  
**Congresista de la República**

**c.c.: Oficialía Mayor**  
RAD-CR/AH/Alicia